
特區政府近年來積極爭取知名國
際法律及爭議解決機構在香港落戶。
律政司司長林定國昨日透露，正爭取
國際統一私法協會來港設立聯絡辦事
處，建議已獲協會理事會採納，最終
將由年底召開的國際統一私法協會年
度大會決定。

林定國表示，香港是國際統一私
法協會在亞太地區設立聯絡辦事處的
理想地點，將有助協會在亞太地區推
廣工作，也可進一步提升香港作為區
內國際法律及爭議解決服務中心的地
位。

大公報記者 黃釔淼

林定國昨日在意大利羅馬繼續歐洲訪
問行程，其間訪問國際統一私法協會，並
出席由國際統一私法協會和律政司合辦、
題為 「香港：通往亞太區的門戶」 的研討
會。

到訪國際私法協會期間，林定國感謝
國際統一私法協會對香港國際法律人才培
訓學院和借調本地法律專業人員至協會的
支持，雙方並探討協會參與培訓學院能力
建設計劃的機會，以及在香港舉辦2026年
亞太國際私法峰會的相關工作。

須待年度大會通過
在 「香港：通往亞太區的門戶」 研討

會上，林定國表示，香港作為法律樞紐，
律政司一直加強與知名國際法律及爭議解
決機構合作和爭取其在香港落戶。最近除

了國際調解院總部會設於香港，在中央政
府支持下，律政司亦積極與國際統一私法
協會秘書處探討在香港設立聯絡辦事處的
建議，並感謝國際統一私法協會理事會支
持建議交年度大會討論。若年度大會通過
建議，將有助國際統一私法協會在亞太地
區推廣工作，又可進一步提升香港作為區
內國際法律及爭議解決服務中心的地位。

林定國強調，香港不僅是中國唯一實
行普通法的地區，還是一個連接中國與世
界的國際門戶，法律制度雙語運作，並與
國際法律規範接軌。香港同時是連接東盟
國家的重要樞紐。香港與東盟於2017年簽
署了《自貿協定》和《投資協定》，並於
2022年成為亞洲─非洲法律協商組織區域
仲裁中心的所在地。這些例子突顯香港已
成為國際法律合作的重要平台。

闡述香港獨特優勢
林定國同日出席由意大利中國理事基

金會舉辦及意大利中小企聯合會支持的交
流午宴和會議，向當地法律界和商界人士
闡述香港在 「一國兩制」 下背靠祖國、聯
通世界的獨特優勢，了解當地企業及法律
服務的發展，並說明香港的法律和爭議解
決服務如何有利國際投資及貿易。

成立於1926年的國際統一私法協會是
設於意大利羅馬的獨立政府間國際組織，其
年度大會通常於每年12月舉行。國際統一私
法協會與聯合國國際貿易法委員會、海牙國
際私法會議並稱國際私法 「三姐妹」 ，均為
國際私法領域具有重要影響力的國際組織。
國際私法 「三姐妹」 中，海牙國際私法會議
已在香港設有亞太區域辦事處。

【大公報訊】廣東商事調解工
作會議暨粵港澳大灣區調解員頒證
儀式昨日上午在廣州舉行，主題是
「推動商事調解高質量發展 助力
優化粵港澳大灣區營商環境」 。香
港特區政府律政司，澳門特區政府
法務局，廣東省人大法工委、省法
院、省司法廳、省貿促會，橫琴合
作區法務局等單位相關負責人出
席。

律政司副司長張國鈞在會議上
以視像形式致辭表示，粵港澳大灣
區有着 「一國、兩制、三法域」 的
獨特法律環境，自2019年9月粵港
澳大灣區法律部門聯席會議制度確
立以來，律政司與廣東省司法廳、
澳門特區行政法務司在大灣區法律
建設工作上緊密合作，多年來在調
解方面成果豐碩，促進大灣區法治
化建設。

他表示，除大灣區調解平台制
定的《粵港澳大灣區調解員資格資
歷評審標準》、《粵港澳大灣區調
解員專業操守最佳準則》及《粵港
澳大灣區跨境爭議調解示範規則》
之外，去年12月公布的《粵港澳大
灣區調解員名冊（2024年）》更是
標誌着大灣區調解機制對接的里程
碑。這次共有146位大灣區調解員
通過評審，其中48位經廣東評審認
可，49位經澳門評審認可，餘下的
49位經香港評審認可，為大灣區調
解員隊伍注入新動力。

張國鈞指出，粵港澳三地在調
解方面的合作越趨緊密，攜手推動
大灣區高質量發展，值得鼓舞。去
年5月，廣東省高級人民法院印發
了《關於吸納港澳調解組織成為粵
港澳大灣區特邀調解組織的試點方
案》，四個香港調解組織被納入首

批特邀調解組織，在
廣東省內的指定法院
開展了試點工作，共
同建立大灣區爭議解
決人才庫。

責任編輯：劉仁杰 美術編輯：陳 杰

特區政府強烈譴責美國假借「國家緊急狀態」抹黑香港
【大公報訊】記者龔學鳴報道：特區政府昨

日強烈譴責美國政府假借延長所謂 「國家緊急狀
態」 ，再次以政治凌駕法治，妄圖以卑劣政治伎倆
詆毀香港特區依法防範、制止和懲治危害國家安全
的工作。

漠視特區憲制責任和實際需要
特區政府發言人表示，美國一再公然違反國際

法和國際關係的基本準則，透過再度延長所謂 「針
對香港局勢宣布的國家緊急狀態」 ，肆意干預中國

內政和香港事務，實屬蠻橫無理。美國一再妄議香
港情況，繼續對香港實施所謂 「制裁」 ，妄圖干預
香港依法施政、破壞香港法治和社會繁榮穩定，其
卑劣圖謀注定不會得逞。

發言人指出，危害國家安全是嚴重的罪行，沒
有國家會對危害國家安全的行為和活動袖手旁觀。
在維護國家安全方面的法律，美國就最少有21部。
美國卻對香港特區維護國家安全的法律制度和執行
機制指手畫腳，全然漠視香港特區訂立相關法律的
憲制責任和實際需要，以及在維護國家安全的相關

法律訂立後，對經濟發展和人權保障所帶來的正面
效果，是實實在在的雙重標準。

發言人指，香港國安法實施五年多以來，香港
特區執法部門一直根據證據、嚴格依照法律，以及
按有關的人或單位的行為而採取執法行動，與其政
治立場、背景或職業無關。香港特區律政司按基本
法第63條主管刑事檢控工作，所有檢控決定均是基
於所有可接納的證據和適用法律進行客觀分析後作
出。所有被告均嚴格按照香港適用法律（包括香港
國安法和《維護國家安全條例》），並在基本法及

《香港人權法案》的保障下接受公平審訊。
發言人重申，特區政府會一如既往堅定不

移、全面準確實施香港國安法、《維護國家安全
條例》及香港特區其他維護國家安全的相關法
律，依法有效防範、制止和懲治危害國家安全的
行為和活動，同時依法保障香港市民的權利和自
由，確保 「一國兩制」 實踐行穩致遠。特區政府
強烈要求美國立即停止不符合國際法和國際關係
基本準則的行為，立即停止干涉純屬中國內政的
香港事務。

本港昨日天氣好轉，沒有預
測中的狂風雷暴，政府提早於前
日宣布昨天全港日校停課的決定
引起爭議。

天文台昨日表示，精確預測暴雨仍然有
限制。有氣象學家表示，現今科技對掌握極
端暴雨把握不是很大，要平衡提早部署與實
際情況很難。政務司司長陳國基表示，提早
宣布停課是艱難決定，強調保障市民大眾生
命安全是政府首要任務，即使天氣瞬息萬
變，預測有偏差，也應該 「寧安全、莫後
悔」 。

本港前日（10日）天氣惡劣，多區狂風
雷暴，天文台在12小時內三度發出紅雨警
告。陳國基領導的應對極端天氣督導委員會
當日宣布，全港日校昨天停課，中一入學註
冊改期。不過，昨日本港未有出現狂風雷
暴。有家長質疑停課決定令學生錯失結業
禮、畢業禮及校慶表演等重要活動。

陳國基：寧安全、莫後悔
天文台署理高級科學主任沈志泰表示，

以現今科技水平，預測暴雨出現的位置及時
間有一定限制。熱帶氣旋 「丹娜絲」 的殘餘
漩渦中心昨日早上很接近香港，但雨區走勢
及最終落點有很大隨機性。昨日早上最大雨
區域在廣東東部，珠江口以西亦有驟雨發
展，本港由於剛剛處於強雷雨區之間，所以
雨勢比預期弱。

陳國基昨日在社交專頁發表長達2100多
字的帖文，表示周三（9日）收到天文台匯
報，預計昨日全日降雨量或超過390毫米，
即全年總雨量的大約1/6，感到十分憂心。他
回想市民在惡劣天氣下上班上學的狼狽畫
面，於心不忍，因此召開會議，決定做好超
前準備，預早宣布停課、中一入學註冊日順
延等安排。

他認為年幼、年輕學生的安全，是政府
最重要的考慮，盡早公布可方便家長和照顧
者做好準備。超前準備哪怕 「做多」 或安全
系數過大、天氣瞬息萬變令預測有偏差，都
應該 「寧安全、莫後悔」 。有消息指，陳國
基昨向立法會議員發訊息，稱不想市民怪責
天文台和教育局，並稱 「決定是我做的！」

氣象學家、天文台前助理台長梁榮武表
示，以現時的預測技術，要提前較長時間預
測極端天氣，難度很高，要平衡提早部署與
實際情況是很困難。

校長、議員：支持政府決定
新界校長會主席朱偉林表示，理解政府

做法，學校始終以學生安全為依歸，相信學
校會按校本情況考慮補辦活動，最重要是預
留時間讓學校完成行政程序和通知家長。

民建聯立法會議員梁熙認為，政府決定
如同購買 「危疾保險」 ，當沒有危疾時應感
到慶幸，而近年極端天氣愈來愈難預料。

他認為， 「天氣可以變，生命安全不能
賭」 ，因此寧願無事發生捱轟，總比有市民
發生意外後內疚好。但他亦建議政府檢視安
排，做到安全和準確俱備。

大公報記者鄭文迪



◀律政司副司長張國鈞
在會議上以視像形式致
辭。

國際統一私法協會擬在港設辦事處
林定國：可提升香港法律服務中心地位
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▲律政司司長林定國等一行七月十日（羅馬時間）在意大利到訪國際統一私法協會，
並與協會秘書長Ignacio Tirado教授（右二）會面。

146新晉調解員通過評審
張國鈞：共建灣區人才庫

政府超前部署 保障市民安全

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：行政長官李家超將提早至今年
9月發表2025年施政報告。由立法
會 多 名 非 政 黨 議 員 所 組 成 的
「C15+」 昨日（11日）與李家超
會面提交建議。席間， 「C15+」
議員均認為今屆政府上任後，敢於
以破局思維迎難而上，處理了一些
積累多年的問題，包括規管網約車
平台、劏房及北環綫等。

黃錦輝倡AI五大發展方向
立法會議員黃錦輝提出 「人工

智能五大發展方向」 ，包括人工智
能與國安、人工智能與研發、人工
智能與垂直應用、全民人工智能素
養培育以及人工智能與人口規劃。

黃錦輝建議開發教育領域垂直大語
言應用模型，整合本地教育資源，
供學校、教師及學生使用；應用科
學大學為在職人士開設相關課程，
以補助學分等方式鼓勵其報讀；改
革現有僱員再培訓課程，幫助基層
勞動人口應對挑戰；全面培育公務
員人工智能素養，並在公務員入職
考核中納入相關認知內容。

立法會議員梁文廣建議政府，
透過調整未來租住房屋、居屋的比
例，改善M型房屋供應問題，並徹
底分割公私營房屋市場，完善香港
居住置業階梯。房委會可以儲蓄計
劃方式容許富戶將所繳交的額外租
金用作支付綠置居或綠表居屋首
期，鼓勵富戶購買資助房屋，盡快

交回公屋單位。同時，政府可以設
立青年上樓儲蓄計劃，青年每月為
計劃戶口儲蓄4000元，儲蓄期最少
5年，保證年利率達4.5%。完成計
劃者可優先選購資助房屋機會，並
享有首次置業印花稅寬減。

立法會議員陳月明提出 「教
育+文旅」 雙引擎策略，力促北都
優先發展國際教育樞紐及跨境文體
旅地標。她認為本港5所全球百強
大學的優勢未充分發揮，建議預留
40公頃用地擴大大學城面積。文旅
方面，她表示，跨境生態走廊是黃
金資源，可參考昂坪纜車經驗，建
議串聯香園圍口岸與沙頭角，配合
沙頭角開放計劃加強通達性和接駁
文化古蹟群。

【大公報訊】警方國安處7月9
日拘捕 「香港民主建國聯盟」 組織
4名男子（年齡15至47歲），昨日
（11日）正式落案起訴其中3人一
項 「串謀分裂國家」 罪，案件於當
日下午在西九龍裁判法院提堂；另
一名被捕男子獲准保釋候查，須於
8月上旬向警方報到。

警方國安處總警司李桂華前日
（10日）表示，該組織去年11月在
社交平台宣布成立，並招募黨員，
今年2月15日通過網上記者會公布
行動綱領，提出一些臨時國旗國
歌，並表示要尋求國際聲援及提供
軍事訓練予海外港人。7月1日回歸
日，該組織在境外活動時出現踐踏

中國國旗及香港區旗，升起黑紫荊
旗並播放 「港獨」 歌曲等危害國家
安全的標誌性行動。

警方行動中查獲電子設備，顯示
該組織成員在港活動情況，還發現一
份催促美國制定香港政治犯救援計
劃的建議書及代表 「港獨」 、 「藏
獨」、 「粵獨」、 「疆獨」 旗幟。

「港獨」3成員昨提堂 被控串謀分裂國家

C15+議員倡《施政》助青年上樓
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▲受熱帶氣旋 「丹娜絲」 殘餘影響，本港前
日天氣惡劣，多區狂風雷暴，天文台更三度
發出紅色暴雨警告信號。



天文台：精確預測天雨有難度


